DIRECTOR

DOMINGO AGUILERA C. COLABORADORES:

PROF. G. A. SUAZO ANGEL GATTORNO C. BR. FRANCISCO DIAZ S. ADMINISTRADOR

RAMON MATAMOROS

PERIODICO INDEPENDIENTE DE INFORMACION Y VARIEDADES

EL CHOROTEGA

CONDICIONES:

Saldrá todos los Domingos Serie de 4 números......\$ 0.30 Número suelto....., 0.08 Avisos precio convencional. No se devuelven originales ni se aceptan remitidos que tiendan a lesionar la dignidad personal.

IMPRENTA PORTILLO

SERIE 6ª

CHOLUTECA, 9 DE DICIEMBRE DE 1928

NÚMERO 24

DE LA VIDA SOCIAL

La Fiesta-Ha dado comienzo nuestra fiesta Patronal de Concepción, los chinamos con sus respectivas algazaras, la plaza con su sumbido de colmena, los cohetes y las campanas, han sacudido de su sopor esta vieja y tranquila ciudad.

Los sensacionales encuentros deportivos, de los que nos ocuparemos en nuestro próximo número, dan principio el

día de hoy.

La crónica de esta fiesta está a cargo de una persona competente por lo que creemos que nuestros amables lectores que no la hayan presenciado, tendrán la oportunidad de conocerla en todos sus detalles.

Lo sentimos-Desde hace varios días se encuentra con su salud bastante alterada doña Silvia Pool. Deseamos que restablezca pronto.

Con la gripe -Esta grave enfermedad tiene postrados desde hace algunos días a la Sra. y niñitos de don Liberato Mendoza. Que mejoren luego

son nuestros deseos.

De San Marcos-Procedente de San Marcos de Colón, y de paso para la Costa Norte se encuentra entre nosotros nuestros simpáticos amigos Lisandro Lainez y Benito Ortez. Al saludarios les deseamos muchas felicidades en su viaje

Deseamos-Que los niñitos de don Humberto Soto. que han estado bastante mal de salud, mejoren cuante antes.

No desperdiciéis

la oportunidad

Reproductora Ortofónica de gavinete de la más renombrada casa de los E. U. A., dadas a plazos, anticipado el aparato, por una cuota pequeña mensual; abajo las trampas de rifas, sorteos y otros engaños; no hay que dejarse sorprender. Entenderse con Manuel Midence.

De Tegucigalpa-Llegó recientemente la guapa e inteli-gente Srita. Alicia Weddle, a quién nos damos el gusto de saludar atentamente.

Importante

Los timbres de Vistos Buenos y Certificaciones del Hospital del Sur, se venden en ca-sa del señor Tesorero don Francisco Martínez Landero.

El dolor de la vida

Tener el alma enferma por un dolor inmenso, y ser uno consciente y no poder borrar las múltiples angustias de aquel sufrir intenso.

Sentir las conmociones de esta mísera vida -cual ráfagas bravias de un huracán extrañoy ver manar la sangre de nuestra cruel herida.

Marchar por la vereda que nos trazó el destino, llevando en nuestras almas dolores infinitos que aumentan la jornada del ignoto camino.

Marchar con planta incierta y el alma dolorida sintiendo sus pesares, sufriendo sus angustias... llevando en sus entrañas el dolor de la vida.

Angel GATTORNO C.

Choluteca, Octubre de 1928

De San Salvador - Desde hace varios días se encuentra entre nosotros la gentil damita Nena Godov prima del apreciable caballero don José R.

Deseamos a la simpática Nena muchos goces en su permanencia en ésta.

Para Amapala - Salieron ya los Ingenieros Abraham Willians y José Augusto Padilla. Les deseamos feliz travesía.

Luctuosa

Hemos recibido ta noticia de que en el puerto de Amapala dejó de existir el caballero don José Herrera, padre de nuestro inteligente amigo Nicho Herrera y hermano político de doña Rosa de Arias.

A su apesarada familia, nuestro más sentido pésame.

De la Dirección de Policía

Con motivo de las elecciones recién pasadas de autoridades Su-premas y Locales respectivamente y en cumplimiento a instrucciones u órdenes superiores, se procedió al desarme general de todo individuo durante esos días y, siendo conclui-do el período relacionado, excito a todo individuo que se le halla quita-do su arma pase a esta Dirección de Policía a reclamarla. Choluteca, 29 de Nobre, de 1928 Juan F. Moncada

VINO "VIDA"

y de pura uva marca Snta. Ilarión y Barberino

Beber vino, es beber la misma vida.

Buscad un vino legitimo y de seguro encontrareis vuestra salud.

Alberto Ruggiero ha importado bajo su propio examen un vino de Castelnuovo di Conza-Italia-que os brindara vida al apurarlo.

Compradlo! Compradlo!

MANUEL L. AGUILAR

MEDICO Y CIRUJANO

Con práctica en los hospitales de "Eppen dorf" y "Enfermedades Tropicales", en Hamburgo, Alemania

La coronación de la Reina

A las siete v media el Salón Choluteca estaba lleno de gente, anciosa de presenciar un acto nuevo y hermoso, la Coronación de la Reina de la Belleza: la marimba con sus notas melodiosas llenaba el ambiente de una alegría extraña. Corrió el telón con rapidez y ante nuestra vista apareció, como una visión alada, la figura bella y radiante de Consuelo Guil'én, que rodeada de sus damas de honor y con sus pajes a los pies, sentada en su trono Carmesi nos trajo a la mente el recuerdo lejano de los tiempos imperiales.

Inmediatamente después de corrido el telón fue coronada por sus damas de honor. Incontinenti, el Br. don Francisco Díaz S. pronunció un conceptuo so discurso, nos habló de los glo riosos tiempos de la Antigua Grecia, en que la belleza tenía su culto prominente, y a la que los griegos rendían una fanática admiración; nos dijo además que no es extraño que el Cetro de la Belleza haya recaído en la Srita. Consuelo Guillén, puesto que su tía Isabel v. de Williams había sido Coronada Reina de la Belleza en la ciudad de El Ocotal en los tiem pos de José Santos Zelaya; habiéndose considerado además a su madre doña Angélica de

Guillén Reina de la -Belleza de esta ciudad.

Fue secundado Díaz S. por el inteligente joven don Julio Sequeira quien con su elocuen te discurso cerró con broche de oro este simpático acto.

Las Damas de Honor fueron las encantadoras Sritas. Fide-lina Silva, María Cristina Sánchez, Lidya Corrales y Ritzita Weitnawer. Sirvieron de Pajes los encantadores niñitos Auristila Díaz y Carlos Giünter Motz.

AVISO Jusgado 1º de Letrsa dell Departamento: Hace saber: que por sentencia del veintitres de este mes este Juzgado dió a Santos Ladislao, Salomón, Salvador, Ana Rosa, Margarita Jesés María y Eloy Lainez la posesión efectiva de la herencia intestada de su difunto padre legítimo Jesús Lainez, de quien los declaró herederos ab intestato, sin perjuicio de otros de iguual o mejor derecho.

Lo cual se comunica para los efectos de Ley.

Cholutsca, Nobre, de 1928 CARLOS H. GATTORNO R. y S. por Ley

Nicaragiiita-Indudablemente «Nicaraguita» es el chinamo mas visitado por nuestra juveutud, debido a las atenciones que gastan sus propietarios don Antonio Romero y doña Carmen Altamirano con su selecta clientela. Nos informan que el Jueves 13 del corriente por la noche se quemará en ese chinamo un precioso castillo y otros bonitos juegos de pólvora. No hay que perder la opor-tunidad de visitar a «Nicaragüita» en ese día.

TELEGRAFICAS

San Pedro 5-Locomotora del fe-rrocarril Nacional encuéntrase en pésimo estado por eso trenes no cumplen itinerarios, en cambio loco-motoras ramales clandestinos son flamantes. Pobre ferrocarril Nacional de los hondureños.

Nuestro Diario ha tenido soberbia acogida duplicando circulación local. \$ Carretera occidente será un hecho. Presidente interesadísimo terminarla. —El Nacional.

Tegucigalpa 4-Datos Oficiales definitivos elecciones presidenciales: Mejía Colindres: sesenta y dos mil trescientos diez y nueve votos. Carías cuarentisiete mil setecientos curenta y cinco votos; mayoría favor Mejía Colíndres catorce mil quinientos se tenta y cualro votos; Congreso com-puesto hondureños honrados habrá de inclinarse ante voluntad sobera-na del pueblo. - La Coalición.

para felici-Iarjetas tación de año nuevo, se venden en la Imprenta Portillo. SECCION EDITORIAL

Una mercancía oprobiosa

Leyendo la prensa del interior de la República nos encontramos con la noticia de que en la lucha electoral porque acabamos de cruzar, se han presentado casos de soborno en el electorado hondureño, práctica vieja de los políticos de oficio que ciegos de ambición corrompen nuestro pueblo con su conducta oprobiosa y nociva. El que trata de trastornar el orden de cosas apelando al soborno de los pueblos, por medio del oro corruptor no le guía ningún fin noble, antes al contrario hace prever que intereses particulalares y burgueses son los que lo inducen a semejante atropello de la moralidad pública.

Pero si este proceder innoble de los mercaderes de la política merece el más duro reproche, más censurable es la conducta de los ciudadanos que venden por miserables dineros su voluntad y por consiguiente el honor de su Patria; bien se merecen estos sujetos amorales el epiteto de hombres mercancias que con tal motivo les propinó el talentoso Director de El Cromisto.

El que vende su voto, vende su honor, su familia y su Pa-

El dinero que emplean esos políticos para comprar los votos de los ciudadanos, de nosotros mismos tiene que salir, directa o indirectamente, ya que éste sirve para apoyar a determinado candidato. El dinero empleado en este fin proditorio es un préstamo que tarde o temprano tendremos que pagar con nuestro sudor y nuestra sangre todos los hondureños.

Este y no otro es el verdadero esclavismo. El que vende su

Este y no otro es el verdadero esclavismo. El que vende su voto vende su libertad de obrar conforme lo exigen los fueros de la hombría de bien. «Pecan no solo ante los hombres, sino ante Dios, todos los que venden su voto,» ha dicho recientemente un Ilustre prelado nicaragüense.

Ahondando el asunto, no podemos menos que sentir indignación contra ese miserable mercado donde se trafica con los hombres mercancia. Ojalá todos los hondureños analizaramos este asunto que amenaza hundirnos en la peor de las miserias, para tratar, antes de que sea tarde, de reparar este mal que hiere nuestra dignidad y nuestra soberanía nacional.

Cartas regionales

Mi querido Cipriano:

Te asombras por eso de la flapper? Por que las peloncitas se besan en la calle con sus adorados Fifís? Pues no te asombres amigo mío si algunas veces esas chicuelas de la melenita son pródigas en cariño y llevan su pasión hasta el beso de calle, pues debes saber también que en muchas ocaciones, debido que llevan tanta pintura en los cachetes y la boca,

les sale el venado careto y despues, asustadas huyen.....

Pobrecitas chicuelas! si ellas supieran lo que un eminente facultativo piensa del beso, no los abaratarian; tú me dirás y qué piensa ese facultativo? pues que el beso no es más que un intercambio de microbios. Pobres Chicas! quién sabe cuántas de ellas habrán absorvido a esta hora gérmenes morbosos tales como los de la Ticurriche y otros; pero al fin, ellas son dueñas de sus boquitas de

carmin

A mí · te hablo francamenteeso de los besos y de la pelona no me asusta tanto, sabes lo que me asombra? aquello de que anden mostrando con sus modas extravagantes, las morbideces de sus carnes, eso si me pone los pelos de punta y cero sin temor de equivocarme, que si renaciera Escipión el Africano, el de la antigua Roma, decretaría con más vigor la ley Apia, para moderar un poco tanto abuso de escotes y de faldas cortas.

Tratándose de otros asuntos y por estar cerca la función, te contaré que en esta fiesta nos sucederá lo que aun amigo que viajaba de Tegucigalpa para el Salvador: Salgo-dice de Tegu-cigalpa y al llegar a Sabanagrande me encuentro con MA-MA CHILA, sigo la ruta, y al llegar a San Lorenzo me encuentro con MAMA LENCHA, llego a Amapala y me sale MA-MA CHEPA, total amigo que cuando uno llega a la Unión ya va bien MAMADO; pues lo mismo pasará en esta función, como el programa será de pocos números - según se dice en la mañana andaremos güinguidos, en la tarde entumidos y ya en la noche formaremos trineos de bolos arrastrados por la policía. Te suplico pues que te evites de formar parte de uno de esos carri-coches.

tuyo

Anastasio.

Divino sueño

Estaba bañándome en un río con varios amigos y jugábamos alegremente sin preocuparnos de nada....

De pronto apareció un grupo de niñas que iban en dirección hacia la poza en donde nos entreteníamos con nuestros deportes fluviales.....

Al ver que llevaban esa ruta me salí del agua con presteza, fuime a donde estaba mi ropa y me puse los pantalones (que por cierto estaban raídos) mientras mis compañeros seguían en sus juegos.

Llegaron ellas e indiferentes se despojaron de sus vestidos quedando en traje de baño.

Arrojáronse a el agua y empezaron apostando quien de ellas nadaba más, haciendo un recorrido mas o menos de veinticinco varas. Todas, con mayor o menor velocidad, recorrían la distancia; pero había una que dificimente lo hacía; sinembargo llegaba...

Rendidas se tirararon a la arena a descansar mientras que la otra continuó en susprácti-

cas de natación.

Pasaron varios días en aquella misma forma y uno de tantos observé con sorpresa, que la niña que se dilataba, era la primera en recorrer la distancia y batí palmos en su honor; mientras tanto ella me miraba atentamente. Salióse; vistió su traje y llegóse a mí rindiéndome las gracias, preguntándome de donde era y que hacía.....

Soy hondureño la dije: (sintiéndome orgulloso de serlo) y he venido a este país en busca de aprendizaje.- Con mucha dificultad he llegado y aquí he tropezado con más y mientras pensando, encuentro el camino por donde llegaré a la cima de mis aspiraciones, vengo a ver correr el agua y observar vuestras prácticas que en algo me han de servir. He visto tu empeño y el éxito alcanzado; por eso os admiro.

No, por cierto; pero por referencias se que es un país de humildes, de fuertes y talentosos y por ésto yo también os felicito y seguidamente: acompañame me dijo.....

Empezamos a caminar por una senda tortuosa y púsome la mano sobre el hombro para apoyarse y al contacto de aquel desconocido sér, me sentí impulsado, lleno de vigor y de esperanza.

Llegamos a una hermosa calle y a pocos momentos a la puerta de un jardín la cual abrió y entramos. Siéntate me dijo: señalándome un banco y haciendo ella lo mismo a mi lado.

Era un jardín verdaderamente lindo y arreglado con el mayor arte y cimetría.- Revolaban las mariposas por doquiera y las multicolores y perfumadas flores saturaban el ambiente de algo embriagador....

Absorto, ensimismado me encontraba en un éxtasis supremo de contemplación; cuan-

SERVICIO CABLEGRAFICO

EXRA RAPIDO. - - VIA LL AMERICA CABLES

SERVICIO DIFERIDO a media tarifa SERVICIO DIARIO DE CARTAS
CABLEGRAFICAS

Cartas cablegráficas

No hay tarifa más baja que la nuestra

Servicio insuperable.-Nuestro Iema es: SERVIR AL PUBLICO Y SERVIRLO BIEN≰

⊕Funciona sin interrupción día y noche

Nota.—Pidan tarifas, Esqueletos o cualquier dato a las Oficinas telegráficas del Gobierno, o al Agente del Cable en Tegucigalpa, don Mario Ribas de Cantruy.

OTROS SON LOS QUE HAN PERDIDO EL COMPAS

En su edicion de ayer publica «El Cronista» un artículo titul» do «Perdió el compás el Gral. Martín», comentando a su sabor el mío, publicado anteriormente en «El Sol», denunciando ante la conciencia nacional la incalificable infracción de la Ley de E ecciones, cometida en Cedros, por el principal lider nacionalista, Regino Molina.

Parece que a «El Cronista» no le ba caído bien la denuncia. Sua razones tendrá.

Yo no he insultado al pueblo de Cedros en ninguna forma, pues serla insultarme a mí mismo; me he limitado a relatar el hecho escandaloso cometido por el señor Molina y la turba que lo acompanó, compuesta de adultos y de niãos de la Escuela que sobornó para un fin inmoral y delictuoso.

Si denunciar ese becho inmoral violatorio de la ley que garantiza el más sagrado de los derechos ciudadanos, en cuyas prácticas estamos iniciándonos, y hacer consideraciones sobre la inmoralidad y consecuencias del atentado, se considera como insulto para el pueblo por cuyo bien tanto me be interesado, que le vamos hacer.

Ese es el criterio de "El Cronista" y de todos squellos a quienes haya disgustado la denuncia del delito. Yo no pienso así, ni ha sido esa mi intención, y conmigo estarán de acuerdo los que lesn y juzguen mi artículo desapasionadamente.

Dice "El Cronista", también falseando mi concepto, que yo aconsejo al Señor Presidente Mejía Colindres, el implantamiento de la fuerza bruta para la práctica del Sufregio.

Qué barbaridad!

No señor; yo no he dicho eso, yo no he sconsejudo ni aconsejaré jamás al señor Presidente ni a nadie sen.ejante procedimiento. Yo estoy de acuerdo y satisfecho con la amplia libertad electoral de que gozamos y tal como fue practicada por el doctor Mejía Colindres, su Gobierno y sus ami gos, sujetando los actos a las normas de la ley; pero no estoy de acuerdo, no podré estarlo nuncs, con los que amparados en esa amplisima libertad violeron descaradamente la ley amparados en otro Peder.

Cómo habrían puesto el grito en el cielo los adversarios del Gobierno, si el delito en vez de cometerlo un nacionalista lo hubiera cometido yo u otro liberal cualquiera.

A estas horas estarían chillando en todos los tonos y por todos los conductos.

Al decir que en mi concepto. el señor Presidento Mejía Colindres, debe bacer UN GOBIERNO FUERTE DENTRO DE LA LEY. la idea es clara para quien no la quiera interpretar de manera abaurda. Yo no he querido decir en lo absoluto, ni por un momento, como lo interpreta «El Croniste, » que el señor Presidente, se lance a cometer desafueros y arbitrariedades; no Señor, eso lo condenaria abiertamente: lo que he dicho y repito es que cumpla sin contemplaciones el precepto constitucional, la promesa que hizo por mandato de nuestra Carta fundamental: CUMPLIR Y HA-CER CUMPLIR LA CONSTITU-CION Y LAS LEYES a todos los hondureños, colorados, azules, verdes, morados, tornasoles, de todo color, a todos sin excepción.

Eso de pedir la libertad absoluta y el respeto a la ley de parte del Poder Público, para violarla descaradamente los opositores al Gobierno, será muy partidarista y muy bien intencionado: pero no es patriótico, ni es edificante, ni es honrado.

También trae la misma edición del Cronista» en la misma página y talvez de la misma pluma del escritor, un artículo titulado MENOS POLITICA Y MAS AD-MINISTRACION en el cual se el gla justa y merecidamente la labor administrativo del General Sierra.

Yo estoy de a:uerdo con ese postulado, pero sabe el Cronistaa que se debió el éxito del Gobierno del General Sierra? Pues
sencillamente al respeto, por no
decir al miedo que le tuvo el pueblo hondureño y particularmente
la oposición y sus jefes y la prensa por aquello del cola de gallo.

El General Sierra, no aclo bizo GOBIERNO FUERTE DENTRO DE LA LEY sino que se salicí unos poquitos de ella, matando el gato como dice con la atentatoria lección siempre deplorable dada a nuestro infortunado gran poeta Juan Ramón Molina.

Con aquella ya nadie chilló; pero no vaya a decir "El Cronista", que aplaudo esa medida y aconsejo su repetición. No, eso no, eso nunca, nunca jamás; yo la reprobé entonces como nadie lo bizo y como algún día lo explicaré, y reprobaré en todo tiempo todo lo que sea bárbara o ilegal quien quiera que lo cometa; pero eí aconsejo hoy y aconsejaré siempre que la ley caiga inflexible sobre los que la violen; que no sea una para szules y otra para colorados.

Por eso, por miedo, por honorabilidad y temor del Poder Judicial y por temor de todos los elementos sociales sujetamos todos nues tros actos a la ley y obramos con moderación en el período administrativo del Geperal Sierra.

No hubo consejeros políticos oficiosos, no hubo Poder Judicial arbitrario, no hubo Congreso opositor sistemásico, no hubo militares ambiciosos que enseñaran amenazantes el chafarote, ni prensa opositora y tendenciosa, ni Tribunal de Cuentas opositor que le hiciera dificultades al Gobernante, ni nada que se moviera lipjustamente contra él.

Así manteniéndonos en paz, quietecitos; quietecitos sin tirarnos los platos a la cara, pudo aquel Gobernante, enérgico, probo y progresista, que gebernó con el PARTIDO LIBERAL, precisamente, hacer la labor administrativa fecunda que «El Cronista» aplaude, lo que conetituye un acto de justicia en favor del General Sierra y del Partido Liberal, que gobernó.

Pero como el doctor Mejía Colindres no tiene machete corvo, cola de gallo, no sólo se le irrespeta, eino que se le osbtaculiza para que pueda hacer idéntica labor.

El Congreso de este sño, lo ató de pies y mancs con la oposición sister ática a las disposiciones encaminadas al progreso. Todos sus adversarios le hacen dificultades y luego le dicen: anda, levántate, hiz labor administrativa fecunda y como no la puede, por eso y por la crisis económica, hacen creer al pueblo que no realiza esa labor porque no quiere o porque él y sus Ministros son incapaces.

Eso es infame y es verdaderamente perder el compás y lo que es peor todavía hacer que lo pierda la nación.

Dediquemonos todos al trabajo honrado como bien dice «El Cronisti» y procuremos que el pueblo se mantenga dentro del orden y del respeto a la ley y ya podrá el doctor Mejía Colindres, hace labor tan fecunda o más que la que hizo el General Sierra, porque le sobrán deseos de hacerlo si no se le obstaculiza.

Que no lo presente el Congreso del sño próximo, los obstáculos que le pueo en el presente, que no se le ponga trabas de ninguna especie y ya veremos si hace o no obra fecunda de administración,

Ahora digamos el pueblo quien ha perdido el compás.

C. Marín.

(De "Diario Moderno", 31 de octubre de 1930.)



PABLO UHLER & Co.

→ Tegucigalpa → Choluteca → Amapala ✓

do familiarmente golpróme la espalda. Parecíame que despertaba de un sueño, cuando me dijo: Eres un soñador....

No así, la dije ¿Quién no se embeleza ante la gran obra de la Naturaleza?.... Mas de alguien: Los brutos le huyn y los débiles temen acercarse a élla...díjome:

¡Espérame! Y diciendo así: partió....

Momentos despues regresó. No te aflijas me dijo: Mis padres, mi hermano y yo os ayudaremos; nuestra humilde casa será la tuya y nuestra vieja criada será también tu criada; con la condición de que no tratarás de saber nuestros nombres, como nosotros el tuyo, sino, en su debida oportunidad.

Le rendí las gracias y me encaminé con ella_____

Cruzamos el jardín y llegamos a una humilde casa que en realidad, por lo humilde, en nada corresdondía a aquel precioso pensil.-

Fuí presentado a los que serían mis protectores.-

Era un anciano venerable; cabellos y barba cana, de ojos que fulgian como en plena juventud y en sus labios una franca y triunfal sonrisa. Una anciana que a pesar de su edad, en su rostro se reflejaba la seguridad del convencimiento y un joven circunspecto y afable que en todos sus ademanes denotaba seguridad. La vieja criada era de mirada lánguida, humilde faz y en sus cumplimientos no parecía en realidad una criada.

Empecé a vivir con ellos sintiéndome lleno de la mayor felicidad y abrigando las mas bellas esperanzas.-

Me dieron una recomendación con la cual obtuve un empleo y tratando de observar el mejor comportamiento, empecé a bogar en el proceloso mar de la existencia en busca del puerto de la Seguridad.

De un to lo alli vivía en aquella humi de casa con mis protectores y l'egó a ser para mi un santuario donde diariamente oraba con aquellas buenas gentes.

Al cabo de algún tiempo y de un brillante examen obtuve un título académico, por lo cual fuí felicitado de parte de mis amistades y loado por mis padres y hermanos adoptivos.

Al siguiente día que me sentaba a mi escritorio para hacer la tarjeta participando mi triun-fo, el que dedicaría a ellos, encontré sobre él la esquela que decía: «Caballero, ya eres un hombre y nos complacemos de ello. No nos debes absolutamente nada, nuestra misión es apoyar al que desea aprender y esta tu casa que para todos está abierta, se llama «Escuela» nunca la cierres a nadie. Nuestra hija Perseverancia te encontró va sin aliento en el río de la Perdición y te hizo entrar a esta tu casa, por el jardín del «Buen Deseo«. Ya no nos volvereis a ver salvo el caso que necesites de nuestro auxilio, evoca nuestros nombres y nos tendrás a tu lado. Cumple siempre con tu deber, se fuerte y bondadoso. Adios. El Saber- La Ciencia- Tu hermano. Siempre -El Estudio.

Al terminar de leerla sentí

COOPERATIVA INTERNACIONAL

DE CASANOVA Y MEDVEDER

TEGUCIGALPA ** HONDURAS

Sistema práctico y ventajoso para que Ud. pueda obtener facilmente algunos de los signientes artículos: Preciosas camas de hierro y bronce, Victrolas Seper-Ponicas de todos tamaños, elegentes y bien diseñados modelos, sonoridad y dulzura insuperables. Máquinas de coser y bordar de la acretada marca New-Home con los mas recientes adelantos, que cose para atrás y para adelante con expléndidas ventajas, para las costureras y de una solidez insuperable. Máquinas de Escribir Alemanas y Americanas, tamaños portables y grande, teclado universal Baterías de cosina, de aluminio. L'amparas de gasolina de distintos modelos y tamaños.
Especos de distintos tamaños con cristal grueso de primera clase. Am-

Espejos de distintos tamaños con cristal grueso de primera clase. Ampliaciones de Retratos, marcos vidrios y cromos y preciosas vistas estero cópicas. Representaciones Americanas y Europeas.

Compramos toda clase de pieles, algodón de Ceiba y Pochote, y cerdas de ganado caballar y vacuno. Escriba pídiendo informes y precios.

OFICINA CENTRAL: TEGUCIGALPA HONDURAS.

PENSION HONDURAS

Quda a la ord del público ste nuevo Establecimiento. Guenta con un buen comedor y con piezas decentemente amuebladas. Aseo, buen trato y prontitud caracterizan a este establecimiento. Atendido por su propia dueña

ROSA v. DE CORRALES

業 CALLE COLON. 業業業業業業業業業業業業業業業業業業業業業業業業業

que mis piernas flaqueaban y rodé en el pis; estubo presta la criada a auxiliarme, me tomó de un brazo y me levantó. ¿Quién eres tu. (Hasta entonces le pregunté) humildemente me contestó, yo soy La Gratitud y después

tud y....después.....

Mas jay, do'or de los dolores! Al volver a la vida real, como dijo alguien: Solo se, que no se nada.

Choluteca, Nobre. de 1928

CIRO

Tavarone & Hermanos—A caba de recibir Jamones en piernas, novedades en cortes de fantasía en 18 colores de moda, peinetas una verdadera novedad propias para las peloncitas, aritos, gargantillas y cordones trecientas clases distintas, Salsa Inglesa, Cerveza Alemana, la mejor de la plaza, navajas de barba finísimas, cortaplumas de todas clases, surtido completo de abarrotes y licores, machetes marca Mulatillo. Precios baratísimos.

Francisco Siercke y Hermano



MAQUINAS PARA COSER "PFAFF"

de fabricación alemana.

El último Modelo Nº 31, de Bobina Central, es una obra maestra, insuperada de precisión mecánica. Las máquinas PFAFF cosen hacia adelante y atrás, zurcen y bordan con la mayor perfección.

Ventas al contado, a plazos y por el sistema "Club" quedando abierta a la suscripción desde abora:

EL CLUB "PFAFF" Nº 1

Estas máquinas se exhiben en todos nuestros Establecimientos Comerciales, en donde se informará a los interesados de las condiciones sumamente favorables de este Club.

Esperamos su visita! Tome su acción hoy mismo!

Con élla hará usted el mejor regalo de navidad a su madre, a su esposa, a su hermana o a su novia!

La Abeja

Sobre la flor de un romero se había posado una abeja. Luego voló en derredor de mi cabeza, y el susurro de sus alas sonaba como el bordón de un canto coral. Creí entender este discurso: ".... Mientras los hombres lo amargo para acibarar la existencia propia y ajena, yo busco la dulzura que está esparcida en las plantas y la deposito en los estuches de cera para que sea saboreada por los labios golosos. Una sola gotita de miel basta a perfumar la incipidez. El panal de nuestra colmena chorrea el dorado jugo tan codiciado de los paladares. Y de balde lo damos a quien se atreve a venir por él, desafiando nuestros picotazos, en lo que somos ejemplo de que las cosas buenas cuestan sacrificios...Fabricantes somos de sano alimento y lo extraemos de los vejetales en los que la ciencia no halla nada utilizabłe.

El hombre pasa inarvertido al lado de las grandes riquezas. Si un genial investigador descubre una fuente de bienes que modifiquen y mejoren la condición de la vida, se le persigue, se le arruina y se le desespera. Nuestro instinto halló en las flores el delicado zumo, y el poeta latino pudo afirmar que «la codicia generosa de las abejas dotó los campos de una industria sin par.»

. Al volar la abejita en la búsqueda de plantas aromadas. el sol la alumbró y en el extremo de su abdomen brilló un punto de color granate. Era la miel que había elaborado mientras me refería su doctrina.

J. ORTEGA MUNILLA

JOSE DE LA PAZ JOYA ABOGADO Y NOTARIO

Ofrece sus servicios profesionales

Novelas

Donde Manuel Midence se venden a precios sumamente bajos.

Nuestro deber es la alegría

Porque nadie da lo que no tiene. Si esta rosa embalsama el aire, es porque ella, de sí, es fragante. Si encanta con la pureza de su olor y la tersura de sus pétalos, es porque ella, de sí, es tersa y divinamente colo-

La suavidad, la fragancia, la luz, son en ellas constantes y rebosantes gracias, y expontáneamente se derraman y exparcen para dicha nuestra.

Pues tu, si no eres dichoso, ¿cómo harás dichoso a nadie? ¿A quién harás feliz, si no tienes la felicidad en tí?

Y si no haces feliz a nadie, ¿para que sirves en la vida?

Una florecita, una hierba. un pajarillo, hasta una nubecilla que en un instante se forma y se deshace, nos regocijan y fortalecen con su hermosura y con su gracia

¿Sólo tú has de ser tenebroso, fúnebre y sembrador de hastío y desesperanza?

Vive, pues, alegre. A toda costa, aunque te halles muy a-gobiado y muy herido, concerva un rinconcito luminoso en tu espíritu, para que de allí emanen luz y serena ventura.

Alberto Masferrer

Granos de Oro

-Es necesario tener algún dinero constante y algunas proviciones pa-ra los malos tiempos; pero, mas que todo, es urgente poseer algunos principios rectos. algunas reglas para dirigir la vida y la conducta, unos cuantos puntos de vista justos, y unas cuantas ideas sanas acerca de los hombres, de las cosas, de las instituciones y los intereses.

La noche más obscura es esa obscuridad en que se extravían, se estancan y se pierden los seres poco

-El verdadero tesoro y la gran fuerza de la humanidad es, por tan-to, un patrimonio de ideas, de luces intelectuales, y morales, de puntos de vista sobre el mundo y sobre nuestro destino.

-No debe ahorrarse ningún esfuer-

Manuel A. Chajín co un nuevo y variadisimo surtido de mercaderias.

⇒GRAN REBAJA DE PRECIOS ≪

Aucnas novedades de fantasía al alcance de todos. Perfumería, Brillantinas, Polvos, Lociones, Cremas, etc. Sedas finas, lisas, ralladas y labradas. Etaminas hordadas, cardadas y demas estilos. Un completo surtido de Crespones, Casimires lugleses garantizados en infinidad de colores. Gran surtido de driles, corbatas y géneros para camisas. LLEGAD Y OS CONVENCEREIS QUE TODO ES BUENO, BONITO Y BARATO. Muchas novedades de fantasía al alcance de todos. Perfumería, Brillantinas, Pol-

Farmacia Popular No. 1 y 2

DEL DR. CARLOS J. PINEL

Acaban de llegar de Francia y Estados Unidos Inyecciones hipodérmicas de toda clase. Vinos medicinales. Preparaciones contra el Pa-Termómetros desde \$ 1.50 hasta \$ 3.00. Agua Purgante Gioconda. Creotina y Pastillas de Cuajo de la mejor calidad.

Farmacia Alemana

DE KOHNCKE Y SIERCKE

»Renovación constante.* → Precios sin competencia.

Ventas al por mayor y menor. Productos de calidad garantizados de las principales casas de Europa y Estados Unidos.

FABRICA DE ACUAS GASEOSAS

ARTICULOS DE TOCADOR, PERFUMERIA & &

zo para favorecer la aparición, la manifestación de la verdad. Buscarla, conocerla, difundirla, es la salvación de la humanidad.

-Tengamos siempre el valor de manifestar nuestra opinión. No ocultemos nunca ni disimulemos nuestras intenciones.

Si se posee una bandera no es pa-

ra metérsela en el bolsillo.

Ostentad vuestras ideas como una bandera y hacedla sonar como se toca un clarín.

-Las convicciones firmes han costado demasiado esfuerzo para de-jarlas de honrar con una manifesta-

ción clara y franca.

Tener el valor de sostener sus ideas no es muy hacedero. Es una de las formas más elevadas y puras de la energía humana.

-Al valor moral de ostentar claramente convicciones una vez adqui-ridas, sabed unir la reserva en las cuestiones que no habéis examinado suficientemente.

-La lealtad a los principios concis-

te en avanzar audazmente cuando hay que exponerlos y en no transi-gir jamás ni adquirir ningún compromiso ambíguo y ruín.
-La muchedumbre humana es rá-

pida en afirmar lo que sólo conoce a medias. Las cosas que se desconocen son aún las que se proclaman con más suficiencia. Desconfiad de esa audacia. Los mismos hombres que son rápidos en afirmar lo que no saben, son muchas veces col des y perezosos para honrar los hechos que les son conocidos.

Tienen miedo de comprometerse,

reflexionan en los ri<mark>esg</mark>os que hay que correr, y si entra en juego su propio interés, se meten la bandera en el bolsillo y apagan la luz para ocultarse. A esto se llama falta de valor cívico.

RICARDO WAGNER

IMPRENTA PORTILLO

Atiende con prontitud todo trabajo que se le encomeinde.

avarone ermanos

SCASA PRINCIPAL: CHOLUTECA€

Acaban de recibir nueva remesa de sombreros Borsalinos 🚓 contra la peorrea. últimos estilos, sombreros de paja verdaderas novedades, 🚵 pañuelos de lino y algodón, medias de articela en todos colores, nuevo surtido de cabritillas y charoles, preciosos ganchos invisibles última moda para las lindas peloncitas. Novedades en géneros de fantasía. Ya hemos recibido nuevamente la sin igual Agua Sublime, famosa tintura para el 🎄 cabello que ha declarado guerra a las canas. También hesto os convencereis de la buena calidad mos recibido la sin rival pasta dentífrica Hispana específico fras y de la baratura de sus precios.

₩IMPORTADORES

No olvide que siempre tenemos permanente: un completo surtido de ferretería, algodones en general, abarrotes licores de todas clases, cristalería, loza, alhambre para cercas, grapas, harina azúcar y un sin número de artícuas de todas clases que vendemos a precios baratísimos.

Antes de hacer vuestras compras visitad nuestra casa y os convencereis de la buena calidad de nuestras mercade-